



IMCS-MIEC Pax Romana

International Movement of Catholic Students
Mouvement International des Étudiants Catholiques
Movimiento Internacional de Estudiantes Católicos

International Secrétariat

📍 5 Rue Bernard Valuet 74800 La Roche
Sur-Foron, France
☎ +33 6 37 09 39 32
✉ office.incsmiec@gmail.com
🌐 www.incs-miec.org

Declaración sobre la Segunda Sesión de la XVI Asamblea General Ordinaria del Sínodo de los Obispos (2-27 de octubre de 2024).

Nosotros, como miembros del Movimiento Internacional de Estudiantes Católicos (IMCS) Pax Romana, presentamos humildemente esta declaración a la Segunda Sesión de la XVI Asamblea General Ordinaria del Sínodo de los Obispos (2-27 de octubre de 2024), como nuestra contribución basada en nuestra discusión durante la Cumbre de Empoderamiento en el Centro Centenario de Pax Romana (PRCC) en La-Roche-sur-Foron, Francia, y el Foro Pax Catholica de Roma el 19 de septiembre de 2024 en el Instituto Madonna del Carmine "Il Carmelo", Ciampino, Roma, Italia.

Acogemos de todo corazón el reciente llamado de Su Santidad el Papa Francisco a ser "protagonistas de la justicia social, del diálogo y del servicio" (Christus Vivit, 174) por "un mundo más compasivo, armonioso y fraterno" durante la audiencia papal del 20 de septiembre de 2024 con los líderes, miembros y exalumnos del IMCS, con motivo del centenario de la IMCS Pax Romana, fundada en 1921 en Friburgo, Suiza.

El Papa reafirmó nuestra misión de "promover la justicia social y el desarrollo humano integral inspirado por nuestra fe católica y su visión del mundo" y nos animó además "individual y colectivamente a participar activamente en el camino sinodal de toda la Iglesia, a caminar juntos, a escuchar, a participar y a entablar un diálogo abierto y discernido para estar atentos a la voz del Espíritu Santo".

Reconocemos el Sínodo sobre la Sinodalidad (2021-2024) como un momento significativo para la Iglesia, en el que se invita a todas las voces del pueblo de Dios, especialmente aquellas que a menudo son marginadas, a participar en una conversación global sobre cómo caminar juntos en comunión, participación y misión.

En consonancia con la visión del Papa Francisco para el Sínodo sobre la Sinodalidad, estamos llamados a escuchar, caminar juntos y participar en un diálogo abierto para escuchar de manera más discernida la voz del Espíritu Santo. El recordatorio del Santo Padre de que los jóvenes deben estar a la vanguardia de este camino sinodal resuena con nuestra convicción de que el futuro de la Iglesia radica en la inclusión y participación activa de todos sus miembros, especialmente de los jóvenes. Como un movimiento con 100 años de existencia, Pax Romana es un testimonio vivo de este llamado, mientras seguimos formando líderes con ética en diversos niveles de la sociedad.

Significado y Límites del Sínodo sobre la Sinodalidad

El Sínodo sobre la Sinodalidad representa un paso decisivo hacia adelante en el reconocimiento de la importancia de la inclusión dentro de la Iglesia, en el espíritu del Concilio Vaticano II (1962-1965). También crea una plataforma para que los laicos, especialmente los jóvenes, expresen sus esperanzas, preocupaciones y aspiraciones para el futuro de la Iglesia. Este proceso de discernimiento comunitario encarna el compromiso de la Iglesia con la escucha y el discernimiento, y refleja los valores de justicia social, paz y un sentido más profundo de comunidad.



IMCS-MIEC Pax Romana

International Movement of Catholic Students
Mouvement International des Étudiants Catholiques
Movimiento Internacional de Estudiantes Católicos

International Secrétariat

📍 5 Rue Bernard Valuet 74800 La Roche
Sur-Foron, France
☎ +33 6 37 09 39 32
✉ office.incsmiec@gmail.com
🌐 www.incs-miec.org

Como estudiantes universitarios y jóvenes, vemos el Sínodo como una poderosa oportunidad para reflexionar sobre la misión de la Iglesia de abordar los problemas críticos de nuestro tiempo: numerosos conflictos armados descritos como una "Tercera Guerra Mundial en fragmentos" por el Santo Padre y las amenazas nucleares, las crisis climáticas, la injusticia económica y social, la desigualdad, el racismo, la xenofobia, todo ello en línea con *Laudato Si'* (2015) y *Fratelli Tutti* (2020). Esperamos que a través de este Sínodo, la Iglesia renueve su compromiso de convertirse en un cuerpo más abierto, escuchador y receptivo, especialmente hacia los pobres y los vulnerables en los márgenes y hacia la tierra, los más abandonados y maltratados de nuestros pobres (LS 2). Ante la incapacidad de los líderes mundiales de detener las guerras en Gaza, Ucrania - Rusia y otros lugares, también recordamos el mensaje clave del Papa Juan Pablo II en el Día Mundial de la Paz de 2002: "No hay paz sin justicia, no hay justicia sin perdón".

Mientras apreciamos la ambición del Sínodo sobre la Sinodalidad, también reconocemos sus limitaciones. A pesar de la intención de escuchar una variedad de voces, incluidas las marginadas, muchos jóvenes, laicos y comunidades en los márgenes todavía se sienten excluidos del proceso. Barreras estructurales como el idioma, la accesibilidad, el conservadurismo y las diferencias culturales limitan la participación de algunos grupos, especialmente de aquellos de regiones más pobres o remotas del sur global. La misma marginación podría aplicarse a las minorías.

Además, el proceso sinodal aún no ha abordado plenamente los problemas profundamente arraigados de las dinámicas de poder dentro de la Iglesia. La falta de representación equitativa de mujeres y jóvenes, especialmente en roles de toma de decisiones, sigue siendo una preocupación importante. Esto puede perpetuar sentimientos de alienación hacia la institución, especialmente entre las generaciones más jóvenes que buscan una iglesia que refleje la inclusión que profesa.

Observaciones y Sugerencias:

Nos gustaría compartir las siguientes observaciones, percepciones y sentimientos expresados por algunos participantes durante la discusión del Sínodo sobre la Sinodalidad.

- El sínodo, aunque bien intencionado, podría tener dificultades para generar cambios duraderos y significativos.
- El proceso sinodal corre el riesgo de ser más simbólico que sustantivo, ya que los resultados podrían no conducir a reformas o acciones concretas.
- Las voces de los laicos, especialmente mujeres, jóvenes y otras minorías, podrían no estar plenamente representadas en las decisiones finales.
- Estas preocupaciones reflejan el desafío más amplio de cómo traducir las discusiones sinodales en cambios significativos dentro de las estructuras jerárquicas de la iglesia.



IMCS-MIEC Pax Romana

International Movement of Catholic Students
Mouvement International des Étudiants Catholiques
Movimiento Internacional de Estudiantes Católicos

International Secrétariat

📍 5 Rue Bernard Valuet 74800 La Roche
Sur-Foron, France
☎ +33 6 37 09 39 32
✉ office.incsmiec@gmail.com
🌐 www.incs-miec.org

Para abordar estas limitaciones y preocupaciones, ofrecemos las siguientes sugerencias:

- Fortalecer las voces de los laicos y jóvenes: Asegurar que los jóvenes, laicos y comunidades marginadas jueguen un papel central en los procesos de toma de decisiones del Sínodo. Esto podría incluir la creación de sesiones específicas para jóvenes, nombrar más representantes juveniles y garantizar que los laicos tengan una influencia real en la configuración de los resultados. Vale la pena revisar *Christus Vivit* (2019) a la luz de la Declaración de las Naciones Unidas sobre las Generaciones Futuras, adoptada como parte del Pacto por el Futuro durante la Cumbre de la ONU sobre el Futuro celebrada en Nueva York del 23 al 24 de septiembre.
- Promover la participación de las mujeres y la equidad de género: La plena participación de las mujeres, tanto en el liderazgo como en la toma de decisiones, es esencial. El sínodo debe promover intencionalmente la equidad de género como un reflejo del compromiso de la iglesia con la justicia y la inclusión.
- Aumentar la accesibilidad y representación: La Iglesia debe trabajar activamente para superar las barreras a la participación de las comunidades subrepresentadas, especialmente de los países en desarrollo y de aquellos donde los católicos son minoría. Esto incluye proporcionar recursos para la traducción, garantizar la accesibilidad digital y llegar a regiones rurales o marginadas que podrían no haber tenido la oportunidad de participar plenamente.
- Promover resultados accionables: El sínodo debe producir resultados concretos y accionables que lleven a una reforma real dentro de la iglesia. La sinodalidad no debe ser solo un proceso de escucha, sino también un proceso de transformación. La Iglesia debe demostrar su compromiso de abordar los problemas de paz, justicia y cuidado de la creación con acciones concretas.

Mantenemos la esperanza de que este Sínodo sobre la Sinodalidad no sea solo un momento, sino un movimiento hacia un cambio duradero. El futuro de la iglesia depende de su capacidad para adaptarse, escuchar y actuar de maneras que reflejen el llamado evangélico a la justicia, la paz, el cuidado de la creación y el amor por toda la humanidad.

Instamos a la Iglesia a cumplir con las promesas hechas durante este Sínodo y a garantizar que conduzca a una mayor inclusión, participación y misión en el mundo. Que este proceso de sinodalidad se convierta en una característica permanente del compromiso de la Iglesia con sus miembros, fomentando una Iglesia verdaderamente de y para todas las personas.

Finalmente, reconociendo el gran potencial de la sinodalidad como un marco para fomentar la unidad y la responsabilidad compartida dentro de la Iglesia, afirmamos que la participación activa de los jóvenes es esencial para el crecimiento y la vitalidad futuros. Como movimiento estudiantil, estamos dedicados a implementar los compromisos y acciones antes mencionados en el espíritu de la sinodalidad y la Doctrina Social de la Iglesia, como "protagonistas de la revolución del amor y el servicio (*Christus Vivit*, 174)" en todos los niveles, desde la base hasta los niveles nacional e internacional.

Que el Espíritu Santo siga guiando este camino de sinodalidad y que la Iglesia emerja más fuerte, más unida y más comprometida con la misión de justicia, paz y amor para todos.

En solidaridad y amor,

Firmado,

En nombre del Movimiento Internacional de Estudiantes Católicos (IMCS-MIEC), Pax Romana

William Nokrek,
Presidente Internacional, IMCS Pax Romana
29 de septiembre de 2024





IMCS-MIEC Pax Romana

International Movement of Catholic Students
Mouvement International des Étudiants Catholiques
Movimiento Internacional de Estudiantes Católicos

International Secrétariat

📍 5 Rue Bernard Valuet 74800 La Roche
Sur-Foron, France
☎ +33 6 37 09 39 32
✉ office.imcsmiec@gmail.com
🌐 www.imcs-miec.org

MIEC Pax Romana

Oración para el Sínodo sobre la Sinodalidad (2021-2024)

Oh Dios amoroso,

Nos presentamos ante Ti con corazones abiertos mientras Tu Iglesia comienza esta sesión final del camino del Sínodo sobre la Sinodalidad. Te damos gracias por el regalo del Papa Francisco y por su llamado a una Iglesia que escucha, camina junta y acoge a todos con amor y compasión.

Te pedimos que llenes nuestros corazones con la valentía del Espíritu Santo mientras participamos en este proceso sinodal. Guía cada conversación y decisión con sabiduría, humildad y apertura para que podamos acercarnos más unos a otros y a Ti. Motívanos a llevar Tu luz a quienes a menudo no son escuchados ni vistos. Anímanos a caminar de la mano con ellos en este viaje.

Como jóvenes miembros de IMCS Pax Romana, estamos comprometidos a promover la justicia, la paz y el servicio en nuestras comunidades como agentes de cambio social, llamados por nuestro Papa a convertirnos en protagonistas de la revolución de la caridad y el servicio. Danos el valor de liderar con el ejemplo, de escuchar profundamente y de actuar con amor, especialmente por aquellos que se encuentran en los márgenes de la sociedad y nuestra tierra herida.

Te pedimos que bendigas a los laicos, sacerdotes, religiosos, obispos, cardenales, y a todos los que se reunirán durante la sesión final del Sínodo en octubre de 2024. Que sean guiados por Tu Espíritu de verdad y caridad, y que la Iglesia salga de este proceso más unida, más inclusiva y más comprometida a servir al mundo en Tu nombre.

Que María, nuestra Madre, junto con todos los ancestros, los ángeles, los santos y el Beato Giorgio Frassati, nos guíen mientras buscamos vivir el Evangelio en nuestras vidas.

Toda gloria, honor, alabanza y reverencia a Dios, por Jesucristo nuestro Señor, siempre inspirados por el Espíritu Santo, por los siglos de los siglos.

Amén.